

TARIFA:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. 0-05
 „ atrasado. 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
 de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, lunes 1º de Setiembre de 1902

Número 576

Azúcar

barato todavía

Estando para terminar mi contrato con don Federico Tinoco, por el tiempo que falta de este mes, el precio será de ₡ 10-00 por quintal con descuento de 5 o/o para los que compren de diez ó más quintales.

De venta donde *W. Steinvorth & Hno.* y en *La Mascota*

LINDO BROS.

Aviso al público

Habiendo recibido una gran cantidad de azúcar refinado á precio módico, he dispuesto complacer al público rebajando el precio, de hoy en adelante y hasta nuevo aviso, de la «Kola Doble» al ínfimo precio de ₡ 1-25 la docena, que antes costaba ₡ 2.00.

No hay duda que ahora todos podrán usar de este refresco para el inesperado calor de los volcanes.

Juan Malek

GRAN SORTEO, DE 38.000

SOLES DE PLATA

El 2º Gran Sorteo de la Beneficencia Pública de Lima con la suerte mayor de S. 20,000 y además 1280 suertes y premios menores, se realizará el **8 DE NOVIEMBRE** próximo; las personas que deseen obtener números pueden dirigirse al agente que suscribe bajo las siguientes condiciones:

Todo pedido debe venir en carta certificada con el respectivo valor.

Remito un número entero ó 5 quintos de diferentes números por 500 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América.

Sorteos Quincenales de 4000 Soles de Plata

Estos sorteos con la suerte mayor de S. 4000 y además 373 suertes y premios menores se realizarán cada 14 días los próximos en Octubre, Noviembre, Diciembre, etc. etc.

Remito 5 números diferentes por 500 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América; llamo especialmente la atención: que con mandar unos cuantos cientos de estampillas usadas se puede obtener una «buena suerte.» Todo pedido contesto á «vuelta de correo» y remito después de cada sorteo la lista oficial de los números premiados.

Prospectos de los diferentes sorteos remito gratis á toda persona que los pida.

Tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú

Remito 10 diferentes tarjetas por 300 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América; entre las vistas hay la del Cometa que fue visible en Lima el 11 de Mayo de 1902.

Dirigirse á:

Eduardo Polack.—Lima (Perú)

Correo: Casilla N° 821.

—O OBSERVACIONES O—

El día se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

AGENTES

—DE—

EL DIA

—O—

Cartago.	Jesús Salazar R.
Alajuela.	Ricardo Saborío h.
Heredia.	
Barba.	Raúl G. Rodríguez
Santa Bárbara.	
Limón.	F. F. de Altamirra
Vía á Limón.	Francisco Carranza
Santiago.	José Rojas
Juan Viñas.	Federico Aymerich
Paraíso.	Federico Quesada
San Ramón.	Jenaro Vargas M.
La Unión.	Máximo Solano
San Pedro Moján.	Carlos A. Zeledón
Escasú.	Benjamín Herrera
Santa Ana.	G. J. Valverde
Santo Domingo.	Victor M. Sáenz
Desamparados.	Rafael Solano
Grecia.	J. Elías Ramos
Naranjo.	J. Elías Ramos
Puntarenas.	Carlos Clavera
Esparta.	Moisés G. Aguilar
Liberia.	Gonzalo Villar
Atenas.	Virgilio Alvarado
San Mateo.	Fidel Quesada
Palmares.	Trino Araya M.
Miramar.	Mateo Mena
Turrialba.	Carlos Figuls
Santa Cruz.	
Sta. María de Dota.	Daniel Flores
Guadalupe.	Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Maurilio Montero Porras

Se hace cargo de teñir toda clase de sedas, lanas y sombreros de fieltro. También se compromete á arreglar vestidos de casimir y hacer cualquier trabajo en el ramo de sastrería.—Para la teñida ofrece tinta muy firme; y para lo demás prontitud, esmero y precios sin competencia.

Calle del Panteón, en medio de las Pilas y don Francisco Mora.

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO se dignen visitar mi

—O DE O—

MUEBLES

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

UNICA

COSTA RICA

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compito en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

ESTILO

MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

Gran Fábrica de Muebles

Unica en Costa Rica

Teniendo necesidad de hacer construcción especial para instalar las máquinas que en breve me llegarán de Nueva York, y teniendo gran surtido, he dispuesto rebajar el 10% de los precios corrientes en mi Almacén de Muebles, y aquí consigno dos como sigue:

Camas para una persona, cedro amargo garantizado

Estilo francés especiales encausticados.	₡ 100-00
“ “ encausticados.	35-00
“ “ “ “	30-00
“ “ tamaño mediano encausticados	40-00
“ igual al que vende Mata á	₡ 30-00. 22-00
“ “ “ “ “ “	₡ 22-00. 16-00
“ de baranda para niños	27 y ₡ 32-00

Camas matrimoniales

Estilo francés Gemelas encausticados.	₡ 200-00
“ Luis XV “ “	100-00
“ “ charolado.	135-00
“ americano barniz	60-00
“ “ tallado y encausticados.	110-00
“ “ “ “ “ “	44-00
“ “ “ “ “ “	40-00
“ francés encausticados.	85-00
“ “ “ “ “ “	75-00
Camas de laurel, iguales á las que vende Mata á ₡ 30-00, á	21-00

De los siguientes muebles

Mesas de noche varias formas y precios
 Roperos, “ “ “ “
 Cómodas, “ “ “ “
 Tocadores “ “ “ “

Aparadores comedor, despensas, armario cocina, mesas, sillas, escaleras, comodines, reclinatorios para iglesia, etc., etc. Tijeretas de ₡ 3-00, 4-50, 5-50 y 6 50.

Además, hay juegos de muebles completos para matrimonios.—Se cuenta con el mejor personal de operarios que hay en el país, y con un surtido de catálogos de lo más moderno.

San José, Cuesta de Moras, N° 531.

Jorge Morales Bejarano

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

San José, 1º de Setiembre de 1902

También nosotros

No somos de los que suponen que la tarea de la prensa ha de reducirse á enterar á los lectores de cuando una gallina da á luz, una mujer ebria insulta á otra ó un volcán, que no lo es, aparece erupcionando ilusiones.

Será eso el ideal del moderno periodismo, podrá ser; y que esté fuera de la comunión de los fieles quien así no proceda, santo y bueno. A nosotros se nos ha metido entre las cejas que el periodista tiene algo más que hacer, algo más serio, más útil á sus coterráneos que contarle todos los días si un místico barbero guardó ó no guardó los cabellos de un cliente.

Así, pues, no dejaremos de mano la tarea que nosotros conceptuamos como obligación, y vamos adelante.

En estos días se ha hablado de la conveniencia ó inconveniencia de mandar al extranjero una niña á enterarse de cómo se *hace* una camisola y otros enseres de contacto directo con la epidermis.

Vemos frente á frente á dos de nuestros estimados colegas: "La República" en pro y "La Nueva Prensa" en contra de la idea que parece tiene el señor Ministro del Ramo.

Nos declaramos por "La Nueva Prensa" y vamos á fundar nuestra opinión:

1º—Conocemos personalmente aquí en San José hábiles confeccionadoras de toda clase de ropas blancas sin excluir las camisas de lujo blancas y de color, con cuello y sin cuello, á la medida y de "partida," y citamos los siguientes nombres: las señoras Cañas, doña Dolores v. de Rawson, señoritas Teodora Madrigal, Luisa Boza, Ramona León, Mercedes Tristán, Teresa Vargas Céspedes, Gertrudis Alpizar y muchas otras cuyos nombres no recordamos.

2º—Hemos visto por nosotros mismos, y las hemos com-

prado en almacenes ó tiendas de esta capital, ropas blancas finas y bien acabadas hechas en el país. Y esto desde algunos años atrás.

3º—Nos consta que tanto en el Liceo de Señoritas, como en el Colegio de Sión y en el modesto Hospicio de Huérfanos, se pueden obtener y se enseñan á elaborar todas esas prendas á la perfección. Todos saben dónde están esos establecimientos, y el de Huérfanos exhibe sus artefactos en Cuesta de Moras, casa de don Vicente Pérez.

4º—Hemos hablado seriamente del particular con muchas señoras y señoritas y todas están acordes en sostener con nosotros, que la facción de ropa blanca se tiene aquí perfecta.

5º—Gran número de hábiles obreras nos han dicho lo mismo y nos han asegurado que si de oficio no se dedican á esa especialidad, es porque como son caros los materiales y "el tiempo tan malo", no les tiene cuenta, pero no por otra razón.

6º—Hemos conocido dos fábricas formales de camisas, cuellos, puños, corbatas, etc., etc. La última la tuvo don Santos Alvarado, quien está ahí vivo, (en el Almacén de Macaya) y sus productos los tuvimos como muy buenos.

7º—Nos consta que hay aquí muchas personas, señoras y caballeros, extranjeros y del país, en aptitud de enseñar á la perfección el oficio sin tener que mandar al extranjero á aprenderlo.

Por estas razones, pues, apoyamos al colega de *La Nueva Prensa* y sostenemos que debe mandarse al extranjero un obrero á que aprenda á fabricar sombreros, cuya materia prima tanto abunda en el país, y de no, la elaboración de quesos ó conservación de carnes serían aprendizaje utilísimo para la beca por San José.

COLABORADORES

Sr. Director de
"El Día"
P.

Estimado Sr. Director:

Tengo para mí que, dada la independencia de criterio que distingue al periódico que usted dirige, en todos aquellos asuntos que se relacionan con el bien general de la comunidad, no pondrá usted inconve-

niente á que bajo su patrocinio vean la luz pública ideas quizá contrarias á su modo de pensar. Si ello es así, dignese acogerlas y aceptar de antemano las gracias que le rindo.

La ley que ordenó el cierre de los establecimientos de comercio es á todas luces injusta porque indirectamente protege á un gremio de empleados á voluntad y á una minoría del comercio en contra de los intereses del pueblo y de la mayoría del comercio que pudiéramos llamar netamente nacional.

A los grandes almacenes que nunca abren los domingos porque en ellos no tienen ventas, les conviene que los pequeños importadores no realicen en esos días. La razón es sencilla. En los primeros establecimientos no hay realización al detal sino que las mercaderías importadas pasan, al por mayor, á manos de los revendedores, los cuales tienen necesariamente, para poder obtener ganancias, que cargar á las mercaderías compradas por lo menos un veinticinco por ciento más que paga el consumidor. Los importadores en menor escala pueden perfectamente vender, como lo hacen, sin ese sobrecargo del tanto por ciento; de allí que al exigir el cierre de tiendas se perjudique á éstos desde luego que se les quita un día de realización que no podrán reponer, porque (y en esto se perjudica directamente al pueblo) los revendedores surtirán sus tiendas de tercera para aprovechar las ventas que se les quita á los otros. Si nos fijamos un poco encontraremos que al hacer distingos en el cierre de establecimientos, es decir, al ordenar que los de la capital se cierren á una hora y los de provincias á otra, la equidad que debe informar las disposiciones gubernativas desaparece, no por intervención expresa de los legisladores sino talvez por falta de un estudio concienzudo del asunto.

Por otra parte, nuestro pueblo está acostumbrado á llegar los domingos á los centros á hacer sus compras aprovechando la ocasión de la misa. Razones huelgan para probar lo contraproducente que sería oponerse á esa costumbre, razones que por lo sencillas y por lo públicas dejó en el tintero; pero sí es bueno hacer constar que contra la opinión de los dependientes, que son empleados á voluntad y que inconsideradamente, sin razones de peso, han ido en contra de sus patrones, está la opinión con-

traria del pueblo. Pregúntese á cualquiera de nuestros campesinos de los alrededores lo que piensan de la ley en referencia y se verá que no está de acuerdo con ella.

Quiero terminar. La Comisión Permanente tiene en sus manos el asunto y no dudo que inspirándose en el verdadero espíritu de equidad reformará la ley en el sentido que demandan los verdaderos intereses del pueblo.

Perdone, señor Director, y mande á su affmo.

R. L.

CORRESPONSALES

Será cierto?

Se susurra que un civilista de esta ciudad,—hoy caído,—aquel que dictaba órdenes de atropello á la libertad electoral en las pasadas elecciones, el mismo que llegaba á las mesas de votación manifestando á sus secuaces que siguieran las mismas disposiciones de dandalaje dictadas, aspira á que se le nombre Alcalde 1º del Cantón Central de esta Provincia, una vez que deje este puesto don Rodolfo Feralta, quien en breve renunciará. ¿Tan pronto olvidó este sujeto que él fué una de tantas personas que con mano cruel y despiadada vejó á los miembros del antiguo Partido Republicano? Y habrá nacionalista bien intencionado que trabaje por dicho individuo en el sentido indicado? Creemos que la Corte Suprema no atenderá ninguna indicación al respecto, porque para ese puesto deben escogerse á personas que sean entendidas en Derecho, y desecharse á todo ignorante como es el expresado individuo.

Nada más justiciero, que nombrar para sustituir al dimidente, al más antiguo de los Secretarios de esta oficina, don Pantaleón Pereira Ulloa, quien á la par de una abonada conducta y de insospechables antecedentes, reúne la pericia y aptitudes concernientes á tan delicado puesto.

Así lo espera nuestra culta sociedad.

Cartago, agosto 30 de 1902.

Corresponsal ad hoc.

Del Naranjo

Cuando procedimos á elegir la Municipalidad que debía re-

presentar los intereses de este pueblo en el presente año, tuvimos buen cuidado de nombrar personas independientes, activas y enérgicas, para que libres de todo compromiso procedieran de preferencia al arreglo y liquidación de los fondos municipales, de los que hace mucho tiempo el pueblo no tiene conocimiento de su estado. Es de lamentar que los acuerdos de nuestro Municipio no se publiquen para que el público juzgue quién ó quiénes son los responsables. El pueblo sabe de manera dudosa que los fondos andan mal, y así lo juzga por el hecho de no ser pagados los giros con puntualidad, como se vió en meses anteriores. Algunos vecinos juzgan que si las consideraciones de amistad se habían hecho extensivas á todos los empleados, y por eso tanta tolerancia, idea que desaparece ante la honradez y buenos antecedentes de todos nuestros Municipios, ellos le harán justicia al pueblo poniéndolo al tanto de lo que ocurre.

Un elector

Naranjo, 29 de agosto de 1902

Sección Telegráfica

¡Un robo!!!

TELEGRAMA
DE CARTAGO

Recibido en San José el 31 de agosto á las 4 y 20 p. m.

A EL DIA

Hoy robaron Ebaristo Castro tienda ropa. Sargento Crisanto Matamoros é Inspector Estanislao Quirós, presentan Cárcel indiciado, á Ramón Cortez Ramírez, como autor del robo!! Bien; magnífico!!! Salud, señores representantes del orden público; así se cumple.

El Corresponsal

HECHOS Y DICHS

Cumpleaños. -- Hoy, 1º de setiembre, entra EL DÍA en su tercer año de existencia.

Mañana no habrá función en el Nacional; hasta el jueves, que se efectuará el beneficio de Serrador.

El sábado próximo partirá para Barcelona el señor don Nazario Castro, actual Comandante 1º de Policía.

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI

Av. Central



Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi

RELOJERIA —Y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

Ayer, en el establecimiento de don Rafael Sánchez, por la Dolorosa, un individuo del campo robó tres barras de jabón; pero el caco fue sorprendido y le quitaron lo que llevaba; sólo que no se le pudo mandar á chirona porque no apareció por allí, en todo el día, un polizonte; estos señores "del orden y seguridad" no llegan nunca donde se les necesita; eso sí, (algunos) cuando se trata de una bagatela, son los primeros en... *cumplir*.

El Irazú en acción

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

FRANCISCO MELÉNDEZ Z.

Atacada de difteria se encuentra la estimable señora doña Angela Quesada de Castro.

Antenoche hubo gran bochinche allá por la calle del Museo.

Emprendió hoy su viaje con rumbo á Bruselas el amigo don Manuel Monge C.

Hasta el 18 de setiembre en curso nos dicen que se irá la Compañía Serrador Marí.

¡ Otra vez el Canal !

YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

En esta ocasión no habrá, para celebrar el 15 de setiembre, fiestas escolares. ¡ Muy bien: las tales fiestecitas, á más de resultar generalmente latosas, son perjudiciales á la salud de los niños! Eso de estar largas horas cantando y sufriendo, de pie, los rayos del sol encima; y eso de no comer hasta que terminen las cancioncitas; y luego correr para no mojarse; y... ¿les parece á ustedes conveniente toda esa... *lata*?

Anoche se descarriló en La Sabana un carro del Tranvía; costó gran trabajo meterlo en cintura; á las 11½ se decidió á correr por los rieles para ir derechito á su lugar de reposo.

En la acreditada casa de Leiva y Mora cambiaron el viernes los dependientes.

Ayer tuvo lugar en uno de los salones de la casa Tournon & C^a el baile con que acostumbra obsequiar á los peones y escogedoras cuando termina el beneficio anual de café. La fiesta comenzó á las 3 p. m. concluyendo á la una de la madrugada en el mayor orden.— Más de cien parejas se movían al compás, ya de una buena orquesta, ya de una marimba, siendo atendidos todos, bailarines y visitantes, con la mayor fineza por don Pablo Burón y don Rafael Vargas Q. Visitaron el salón, en las primeras horas el Ministro de Hacienda, el Comandante de Plaza, el Cónsul Francés y varios otros caballeros y señoras.

Digna de imitación es la costumbre de esa importante casa.

OCTAVIO QUESADA

Abogado y Notario

Despacha en el número 116 de la avenida 7^a. Este, casa de las señoritas Montealegre, contigua al Registro de la Propiedad y Archivos Nacionales.

Por abundancia de material, no publicamos en este número la crónica de la función de anoche; prometemos hacerlo mañana.

Esta noche efectúa sesión ordinaria el Club de la Juventud.

FEDERICO G. SALAZAR

Tiene su oficina de despacho en la 7^a Avenida Este, número 134, contigua al edificio que ocupan los Archivos Nacionales y el Registro de Propiedad.

Entre 7 y 8 de la noche estuvo á punto ayer de efectuarse un incendio en la tienda de don Manuel Romero; todo por la luz *inconducente*: uno de los alambres de ésta se quemó y casi casi le mete fuego á todo en dicha casa; para evitar esto, se rompieron las puertas y se introdujo la policía. Afortunadamente, pues, no hubo nada lamentable.

Sabemos que será nombrado para Comandante 1^o de Policía, en reemplazo de don Nazario Castro, el señor don Ricardo Salazar (*Tayo*). Nos satisface tal nombramiento.

CABLES

Día 1^o

Habana, 29.—El Presidente Palma no cuenta hoy con el

apoyo de un solo periódico cuyo dueño sea cubano. Los artículos de fondo que se publican en la prensa cubana son notables por su franca y amarga oposición al Poder Ejecutivo. El único periódico que sostiene á Palma es el Diario de la Marina, ex-órgano del Gobierno español y en la actualidad órgano de la colonia española. La oposición al Presidente Palma parece resultar de la concesión que hizo á Castañedo del derecho de instalar en esta ciudad el alumbrado eléctrico. En la Cámara de Representantes se ha discutido calurosamente la cuestión de acusar públicamente al Presidente sino cancela dicha concesión.

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo.

Calcuta, 29.—Se anuncia un terrible desastre del estado nativo de Nepane donde los ríos Bnghmati y Vishu Mati salieron de madre causando mucho daño en el valle de Khatmandu. En las ciudades de Bhatgaon y Paga perecieron centenares de personas.

DE OCASION RODOLFO CLAVIJO compra ó toma en arrendamiento una buena finca de café con beneficio ó un beneficio solo. Dirigirse al apartado N^o 326 ó á su casa de habitación en la Avenida 7^a Oeste N^o 438, contigua á la del señor Gregorio Martínez.

Valparaíso, 29.—Por una pequeña mayoría se adoptó la moción de nombrar una comisión parlamentaria para investigar los escándalos ferrocarrileros. En la Cámara de Diputados el Secretario de Hacienda manifestó que las rentas del año entrante se calculaban en 114 millones de pesos y los gastos en 95 millones. Desde el domingo encuéntrase en activa erupción el volcán Laima.

Calzado económico: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo.

New York, 30.—Durante la semana pasada el Presidente de la República ha estado paseando en los Estados que componen la Nueva Inglaterra, acompañado de un séquito de empleados del Gobierno. Donde quiera que se ha parado el tren, millares de personas preséntanse para escuchar los discursos que pronuncia. El discurso que más comentarios produjo en Europa fué el que se pronunció en Augusta Maine, patria de J. G. Blaine, Secretario de Estado que fué. En el referido discurso, el Presi-

dente trató de la doctrina Monroe. Entre otras cosas, dijo: "Tuve la buena fortuna de conocer muy bien á Blaine durante el período que desempeñó la Cartera de la Secretaría de Estado. Muchas veces durante los últimos pocos años, he pensado cómo se hubiera regocijado aquel gran estadista de ver realizados muchos de los principios por los cuales él luchaba. Quizá la razón principal de la gran influencia que ejercía Blaine sobre sus conciudadanos fué su franco americanismo. Mr. Blaine poseía en eminente grado confianza en el futuro de la Nación. Sentía que esta República tenía que ser el país dominante en el hemisferio occidental; sentía que esta República tenía que tomar su lugar entre las naciones del mundo. Los acontecimientos de los últimos años demuestran lo tan acertado que era. Era su esperanza estrechar cada día más nuestras relaciones con los países situados al Sur de nosotros. Estoy seguro de que él jamás creyera que sucedería la guerra hispano-americana, pues cuando falleció nadie pensaba en tal cosa. Los resultados de dicha lucha estamos viendo. Se ha redoblado nuestro interés en las islas y costas que al Sur de nosotros quedan. Nuestro interés en la doctrina de Monroe es más concreto que nunca. La referida doctrina constituye la manifestación de nuestra creencia de que las naciones de este continente deben resolver sólo su propio destino sin la intervención de los Estados europeos y que éstos no deben mirarlo como territorio para el envío de su supérflua población. La única potencia que puede hacer efectiva tal doctrina, es por supuesto, nosotros. La nación, caballeros, que desea enunciar una doctrina como la de Monroe debe tener el poder de hacerla efectiva. Ese poder, creo que lo tenemos nosotros. Somos decididos parti-

darios de la doctrina de Monroe. Los acontecimientos de los últimos meses hacen evidente que á nosotros queda la responsabilidad de cabar el canal istmo, obra más grande que conoce la Inglaterra moderna. Me regocijo de saber que á nosotros nos toca el honor de poner en práctica el sueño del gran ingeniero europeo.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Londres, 30.—Son muy interesantes los comentarios de la prensa europea sobre el discurso que pronunció Mr. Roosevelt en Augusta, Estado de Maine. Opina la prensa francesa que en vista de los sentimientos tan ínganamente expuestos por Mr. Roosevelt, España no debe dilatar en incorporarse en la alianza latina, para así, recuperar su prestigio en sus antiguas colonias. Es de notarse que la única nación europea que no quebranta los sentimientos expresados por Roosevelt, es la Gran Bretaña.

Calzado eterno: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo.

Permanente

Félix Jacinto Piedra Arias, Alcalde único de la Comarca de Limón, está acusado por graves delitos relativos á los fondos que administra.

El buen nombre de los Tribunales del país impone q' la averiguación de los hechos acusados sea lo más pronta y cabal.

Como notamos cierta frialdad por parte de los superiores del Sr. Piedra, frialdad que alienta á ese funcionario á continuar en sus despropósitos y á abusar en contra de sus acusadores valido del puesto que ocupa, nos vemos obligados á sostener este "Permanente," hasta tanto la Corte Suprema declare que no estamos en lo cierto ó nos releve á ese empleado.

La dignidad del Supremo Tribunal de Justicia—que no debe consentir que haya necesidad de acudir á este medio—de seguro, con su activa é inmediata intervención, nos hará dar por terminado este "Permanente."

Limón, 14 de agosto de 1902.

Justus

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo.

£ 2,000

ESTERLINAS

vendemos en acciones de la Compañía "The Costa Rica Coffee State."

Entenderse en Cartago con los interesados

Marcos Vargas h.

Juan Luis Vargas Gutiérrez

TALLER DE SASTRERIA
—ODEO—
TRANSITO VARGAS A.

Situado en la 8^a Avenida Este, N^o 79, frente al Parque Central. Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera.

Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ

La Violeta

DROGUERIA Y FARMACIA

Atiende con esmero el despacho de recetas.— Los pedidos que se le confíen por pequeños que sean.



Unico depósito de los preparados del Dr. Viol

Tiene de venta el ya famoso KOUUMYS, alimento sin rival para enfermos y convalescientes y refresco de gusto exquisito.

ATENCION:

se vende una casa cerca del Mercado, una mesa para centro de sala, plancha de mármol, media docena de silleas de Viena y una urna.

San José, junio 12 de 1902. Informarán en esta imprenta.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Rafael París E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERIA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Tipografía de Jenaro Valverde

COGNAC

RENAULT & Cie.

CASA CON VIÑEDOS PROPIOS

***** ESTABLECIDA EN 1835

Premiada con medallas de oro en París 1855, 1867, 1878, 1889 y 1900; en Londres 1862; en Burdeos 1882; en Chicago 1893.

EL COGNAC RENAULT & C^{IE}

es el favorito de las Cortes, aristocracia y alta banca europeas. TIENE AGENTES en todas las ciudades importadoras del mundo entero.

El que lo pruebe no tomará otro que

EL COGNAC RENAULT & Cie.

UNICOS IMPORTADORES EN COSTA RICA | F. E. PARRAGA & C^O

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

Teniendo algunas horas libres, ofrezco mis servicios en los ramos siguientes: Trabajos de tipografía á precios módicos, para los cuales cuento con mi imprenta *El Progreso*. Rotulación y circulación de tarjetas: para este servicio cuento con un magnífico directorio y competentes circuladores. Compra y venta de muebles y otros artículos. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Conseguir y colocar dinero. Compra y venta de fincas. Teniendo la Agencia de avisos de los principales periódicos de esta capital, me encargo también de la publicación de avisos, corrección y publicación de remitidos, crónicas etc. Contando con la cooperación de un cerredor-jurado, me hago cargo de toda clase de remates. Cobro de cuentas y pagarés judicial y extrajudicialmente. Atenderé con especialidad los trabajos que se me encarguen de pueblos y provincias; dando toda clase de datos que se me soliciten y cobrando una pequeña comisión.

Mi oficina la tengo situada frente al Cuartel de Policía.

Apartado 164, San José C. R

Emilio Alpizar A.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

¡Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería



y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

ME TRASLADADO

mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba, 6 sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata. Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

Compro calderas y máquinas de vapor ú otro sistema de poder de 4 á 15 caballos de fuerza DE SEGUNDA MANO. Instalo, arreglo y manejo toda clase de maquinaria y mi trabajo puede competir con el de un especialista yankee.

Carlos Bogantes
Mecánico-Maquinista

Calle 22 Norte.

Se alquila

una cómoda casa, situada en la antigua calle de la Uruca, á 150 varas al N. del Mercado.

Para pormenores, entenderse en la casa nº 247, calle 17 Norte. También se venden á un precio moderado, algunos accesorios de la referida casa, pertenecientes al actual inquilino.

San José, agosto de 1902.

Fábrica DE Espejos

En Cuesta de Moras y en el Taller de MATAMOROS Y ACUÑA se hacen y componen espejos. Se garantiza el trabajo.